

Oh ! les vieilles coutumes sulpiciennes, ce qu'elles comportent de sens et d'édification ! Qui aurait vu, sans émotion, samedi dernier, ce vénérable M. Thalet, de Saint-Sulpice, monter au sanctuaire en s'appuyant sur le bras d'un confrère obligeant ? On pensait, en le voyant, à ce cortège aperçu jadis aux fêtes du cinquantenaire d'épiscopat de Léon XIII, à Rome, alors que, soutenu par deux camériers, le nonagénaire cardinal Mertel passait au milieu de ses quarante-trois collègues du Sacré-Collège !

\* \* \*

Et donc, nous allions ainsi, ce samedi, 21 novembre, longue théorie de prêtres et de clercs, vers le pontife, vers l'autel, vers le tableau de l'abside, vers la petite vierge qui monte au temple..... Au sérieux de la démarche et des figures, il apparaissait vraiment qu'il s'accomplissait là un grand acte de foi. « Seigneur », répétions-nous, à tour de rôle, « Seigneur, vous êtes la part de notre héritage. C'est vous qui nous restituerez un jour ce que nous perdons quotidiennement » — « *Dominus pars hereditatis meæ, tu es qui restitues hereditatem meam mihi !* »

\* \* \*

La cérémonie, en l'absence de Mgr l'archevêque, fut présidée par Mgr Racicot, administrateur du diocèse. Sa Grandeur officia pontificalement, assistée par les MM. de Saint-Sulpice et du grand séminaire. Avant de recevoir la rénovation des promesses cléricales, Monseigneur donna lecture d'un cablogramme qu'il venait de recevoir de Rome. Mgr l'archevêque, au milieu des fastes de la célébration jubilaire du cinquantième de sacerdoce de Notre Saint-Père le pape Pie X, n'oublie pas ses prêtres. Sur sa demande, le bon Pie X, par les soins de son secrétaire d'Etat, le cardinal Merry del Val, nous adressait à tous, évêque auxiliaire, prêtres et clercs, la bénédiction apostolique. Par la ville et par le monde — *urbi et orbi* — la main